

EL MEJOR AMIGO: LA VERDAD ■■■ EL SARGENTO LOMBRAÑA ■■■ LA REPOSICIÓN DE VENUS

Qué bien parece el gran cacique socialista Vayas conminando desde las alturas y bajo una severa disciplina su tiránica imposición. Estos caciques socialistas con vistas a la dictadura, son atroces; acostumbrados a la soberbia de su palabra y a la humildad de los crédulos, creen orégano todo el monte. Yo no escribo al dictado ni me obligo a la sonrisa del amo. Soy franco y estimo al pueblo porque me enseña a ser sincero.

Todo les está permitido a los recién advenedizos, y no hay arrogancia ni torpeza que no adule la ignorancia. La acaparación del Ayuntamiento, de la Diputación, de la Delegación del trabajo con la presidencia de la Agrupación socialista santanderina, da humos y trastorna la debilidad mental, hasta el punto de vanagloriar la más ridícula de las tiranías. Una cosa es el azar del premio «gordo», y otra la conciencia esclarecida y exquisita de un buen apostolado socialista.

Usted aplaude la inconsecuencia y la tiranía de su jefe el señor Prieto, porque da pábulo a su manera de sentir la política. Madrazo no es amigo de la injusticia ni deséal al amigo. ¿Que su humorismo grotesco tome a chacota ciertos presagios y la vanidad ríca a mandíbula batiente, haciendo de enano de la venta? Torres más altas vinieron al suelo, y no es el rastrote su historia el que sirva de modelo a la misti socialista.

Las doctrinas políticas se inventaron para que sus «representantes» las constataran con su conducta ejemplar. El socialismo se considera lo más esencial de las teorías políticas, porque, da la mano a los humildes y con éstos piensa lograr unas relaciones humanas de más satisfacción espiritual que la glotonería materialista.

El movimiento se demuestra andando: y el acaparador es el enemigo fu-

ribundo de la organización socialista. Lo de amontonar soldados y armamentos y votar presupuestos militares en ocasión de nuestra pobreza hambrienta y amenazar con dictaduras, no es piadoso, ni oportuno. Esta política la podía ensalzar el despotismo de Alfonso XIII, no la humana y dulce fraternidad socialista. Y riase cuanto quiera de la «inconsecuencia política» el apostólico Vayas.

Si cree disgustarme con el epíteto irónico de caro amigo, se equivoca la columna dándome la satisfacción de llamar por su nombre a la «consecuencia ejemplar» de su política velidosa y arbitraria. Soy correligionario y amigo político mientras los dos vayamos juntos bajo los mismos anhelos y la misma finalidad, pero en cuanto se separa para hacerme traición, le llamo traidor. Como se lo llamo a usted, aunque mi voz se pierda en el desierto.

El código del hombre público cuando se equivoca y contradice se retira silenciosamente por el foro, dejando el puesto a otro más afortunado o intuitivo; pero lo de hacer alarde de dos naturalezas para vivir con los pobres la una y la otra con los ricos, es perturbador e inmoral. Al hombre por la palabra y al bucy por el asta. Que el mejor amigo es la verdad y al pueblo no se le engaña sin incurrir en su profundo desagrado. Prieto y Vayas, en crépese como quiera la alternería, han muerto en el corazón de la santa democracia, y su tiranía no triscará alegre y contenta entre los pastizales del pueblo.

El pueblo y su soberanía al fin hace justicia y banquetea con los apetitos desordenados y la carne destreal de sus sus hijos a la manera de Saturno. Y si no al tiempo.

Enrique D. Madrazo

SOBRE LA HUELGA ACTUAL

Ayer mañana, y según se tenía convocado, tuvo lugar una importante reunión en la Casa del Pueblo, para tratar sobre la trayectoria a seguir en el conflicto del Ramo de la Construcción, que ha motivado el pleito entre obreros y Empresa de las Obras y Construcciones.

Acudieron a esta reunión todas las Directivas de las secciones de la Federación Obrera Montañesa, deliberándose primeramente después de dar cuenta de los trabajos efectuados por la Ejecutiva, sobre la aprobación o no aprobación de las gestiones llevadas hasta el día en el conflicto, aprobándose por unanimidad, tras amplio debate.

Posteriormente, se trató sobre la solidaridad que se debía prestar a los compañeros en huelga, leyéndose parcialmente, cartas y comunicaciones cruzadas entre dicha Ejecutiva y el ministro de Obras Públicas, y según pudimos oír, ya adelantaba el camarada Prieto, se rescindiría el contrato entre Estado y Empresa.

Como el anterior punto, se discutió ampliamente, exponiéndose puntos de vista diversos, aceptándose el criterio del Comité Ejecutivo que consistía, el que «la huelga se circunscribiera a los obreros de dichas Obras y Construcciones, a quienes se les abonaría el soporte de huelga correspondiente para que mejor resistieran los efectos de su posición frente a la Empresa».

Se procedió a la votación nominal, resultando 52 Sindicatos que votaron esta proposición, uno en contra y tres abstentados, votación que puede considerarse por unanimidad, terminándose la reunión cerca de las tres de la tarde.

No abstenemos de recoger los conceptos vertidos por los camaradas que intervinieron en los debates en evitación de torcidas interpretaciones, ya que no podemos hacerlo literalmente por la amplitud que tuvieron; por lo tanto, la F. O. M. rechaza la solidaridad a los compañeros en el sentido de la huelga general, entendiendo esta solidaridad en el de prestarle ayuda económica y seguir las gestiones necesarias para la mejor solución del conflicto.

EN EL DIA DE HOY
Desde las primeras horas de la mañana, las precauciones parecen ser mayores como es mayor la tensión en los elementos de los trabajadores del Ramo de la Construcción.

Se han fijado y repartido pasquines, de carácter sindical sobre el conflicto que se ventila. También ha habido una detención de un afiliado a la Confederación Nacional del Trabajo. Cuando hagamos la debida comprobación sobre los motivos de esta detención,

informaremos. El paro en diferentes obras y talleres, sigue siendo intensísimo. Como nos han dado unas versiones sobre este paro, nos trasladamos a ver al camarada Juan Ruiz, presidente del Comité Ejecutivo de la Federación Obrera Montañesa, para que él sea quien nos hable sobre este aspecto.

NOS DICE EL PRESIDENTE
«Las denuncias de camaradas hechas en la Casa del Pueblo, sobre la prohibición de los patronos a que bajaran en el día de hoy, son innumerables. Personalmente he comprobado que el industrial fontanero Barros, del Paredón, se negó a admitir a los obreros. Barros, el de mosaicos, de la calle de la Enseñanza, igual, y el capitán de las obras del Ayuntamiento en Alonso Guillón, dijo que no se trabajaba.

Estas cosas, parecen una especie de confabulación para desprestigiar a la U. G. T., como organización preponderante en la vida sindical de la ciudad, conducir este que mañana emplea la clase patronal para sembrar la cizaña en el proletariado.»

UNA AGRESIÓN
Esta mañana se suscitó un incidente en la Alameda, al ser roto un pasquín por el hijo del camarada Antonio Ramos, de los que se habían puesto en las paredes.

Parece ser que le sorprendió uno de la C. N. T., apellidado Peredo, no pudiéndose contener, propinándole al joven Ramos, de dieciséis años, un palo en la cabeza que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro, siendo detenido el agresor y trasladado a la Comisaría donde quedó detenido.

UNA NOTA DE LA F. O. M.
Hemos recibido una nota de la F. O. M., que por la hora en que fué recibida y dada su extensión, nos vemos precisados a aplazar su publicación hasta mañana, pero adelantamos que es una recomendación a que los afiliados a la U. G. T. secunden el acuerdo de la reunión de Directivas tenida ayer, así como también da cuenta del resultado de la votación que decimos nosotros al principio de esta información.

Advierte también la nota sobre los perjuicios para los intereses de la ciudad, de rescindir el contrato con la empresa en litigio, y por último advierte, que declinando por entero la responsabilidad en la solución del conflicto a quienes lo han provocado, ya que la votación habida ayer, queda palmariamente demostrado, la unanimidad de los federados al enjuiciar la cuestión y conducta de la Ejecutiva.

Hasta hoy hemos venido pidiendo al Ayuntamiento se interesara por la instancia que elevó al fiscal de la República en mayo del 931, interesando la formación de expediente contra el entonces cabo Lombrana, por el asesinato perpetrado en la persona del camarada Jesús Piedra y los asesinatos frustrados en los demás camaradas que lograron salvar la vida.

La instancia aludida, dió lugar a la formación de un expediente contra Lombrana, pero en virtud de la orden del auditor de Burgos, este expediente SE SOBRESEYO, porque resultaba NO HABER RESPONSABILIDAD PARA NADIE.

Quisieramos contener nuestra indignación. No sabemos llamar a las cosas más que por el lenguaje del pueblo, y si éste usamos para dejar correr cuanto se nos ocurre, saldría de nuestros labios a borbotones un echorro de conceptos de recia agresión.

De forma ¿qué no hay responsabilidad a la fría preparación de los asesinatos? Tampoco hay responsabilidad, porque después de varias horas abandonado en el suelo Joaquín Fernández, dándole por muerto, quiso Lombrana REMATARLE PRÁCTICAMENTE, cosa que impedirían los camaradas que fueron a recogerle? Tampoco hay responsabilidad para cuanto hizo Lombrana antes y después de la revolución, don de sus instintos criminales les pudo poner en práctica hasta saciarse.

Está bien señor auditor de Guerra de Burgos. Por los fallos dados en la causa de los camaradas de Las Rozas, donde hubo «tres votos particulares» contra la actitud del Consejo de guerra lo suficiente para elevarlo al Supremo y lo contrario donde en la causa de dos números de la Guardia civil, que «no hubo ni uno solo voto particular» fué llevado al Supremo. ¿En qué consiste esta diferencia? Consiste en que ahora el auditor es absoluto y como dijera el ponente en un Consejo de guerra, parece hacerse en auditoría de Guerra lo que el ponente se le ocurre, porque es del mismo Cuerpo del auditor.

El caso está en esos dos Consejos de guerra que hemos citado. El de Las Rozas creyó oportuno el ponente que eran culpables y no hizo caso a tres votos particulares del Tribunal (de los siete que lo formaban) y la sentencia fué condenatoria. Y el caso de dos guardias civiles, donde se insultan por razones de vecindad y de sus mujeres, pues el ponente lo tomó como insulto a superior por ser uno el más antiguo y como la sentencia era favorable al guardia, a quien le absolvía el Consejo y como el ponente opinaba lo contrario, pues fué al Supremo sin haber ni un solo voto particular.

No citemos la conducta del auditor de Burgos en el Consejo de guerra del

camarada Abelardo Martínez y la de otros Consejos de guerra, pero no basta saberlo a nosotros para ir hasta donde nuestros representantes en Cortes, en solicitud de que pidan para su revisión el expediente instruido contra el cabo Lombrana a instancia del Ayuntamiento santanderino.

¡Ah! No nos acordábamos. Habíamos olvidado lo de Arnedo, que ha formado estado nacional y todavía no ha llegado el expediente a verso en el Parlamento, y en ese caso de Arnedo no fué uno el asesinato, fueron varios y procesados más de uno. Tampoco nos acordábamos del conductor en otros pueblos y que ha dado lugar a protestas nacionales contra la Guardia civil.

Una quijotada más pedir que el expediente contra el cabo Lombrana se lleve al Parlamento. Quizás haya una indicación, una imposición emanada de uno de los eternos Poderes secretos que actuaban en tiempos de la Monarquía, el que maneja los resortes de la política, de la justicia, de la administración a las mil maravillas, y luego se vanagloria (y se vanagloria) de no mezclarse en política.

Dentro de muy poco, tendremos lo de Bastillo del Monte, donde la Guardia civil tiene una acusación concreta, lanzada por nosotros al ir a estudiar el caso sobre el terreno de los hechos y más tarde confirmada por las autoridades judiciales. Como el auditor de Guerra es el mismo de la Monarquía, no habrá cuidado, no pasará nada. Quizás el poder oculto presione al ministro de la Gobernación para decirle que más vale no moverlo; y así, poco a poco así, vanaciendo un odio inconenuto contra la Guardia civil, que parece ser el Poder más tirano que tiene esta República.

No podemos querer jamás a la Guardia civil. La enfrentan contra el pueblo, y acarrea unos resultados dolorosos. Ahí tenemos al que fué cabo Lombrana. Ascendido y colocado nada menos que en el Ministerio de la Gobernación, alejado del frío, de las marchas, de los penosos servicios. Estará a la disposición del verdugo oculto. Ante estos hechos muchos aspirarán a ser asesinos tipo Lombrana.

Aquí tienen nuestros representantes en Cortes, un buen asunto, porque además de representar una injusticia, es una petición de los revolucionarios del 14 de diciembre. Nosotros los pedimos que no olviden esta petición, porque de olvidarla, no es nada de extrañar siga el malestar del pueblo en aumento, y esto había de ser muy perjudicial para la buena marcha de España, y podemos asegurarles, que en el expediente sobredicho por el auditor de Burgos, hay «tela» para algunos más que para Lombrana.

CAPÍTULO DE SUCESOS

UN INCENDIO
Ayer tarde, a las siete y cuarto, se declaró un incendio en el entramado del tejado de las casas números 18 y 20 de la calle de Enseñanza, propiedad de doña Flora Negueruela.

El fuego fué advertido por uno de los vecinos de la boardilla del número 18, que se encuentra enfermo y acostado en cama, el cual puso el hecho en conocimiento de sus familiares, quienes a su vez trasladaron el aviso a los parques de Bomberos, acudiendo con toda urgencia el de Voluntarios.

Por tener necesidad los bomberos de utilizar para los trabajos de extinción del fuego la habitación donde se encontraba el vecino enfermo, éste tuvo que ser trasladado a otra habitación.

Los bomberos voluntarios pudieron dominar el fuego a los pocos momentos, causando el fuego y el agua algunas desperfectos en el inmueble que estaba asegurado.

ATROPELLADO POR SU AUTOMOVIL
Cuando esta mañana realizaba una ligera reparación en el automóvil que emplea la panadería de don Manuel Barril para el transporte de pan a los pueblos, el conductor del mismo, llamado José Prieto, al concentrarse éste bajo el vehículo, reparando uno de los cables en la calle Alta, esquina a la de San Pedro, la camioneta del servicio de viajeros, número 21, propiedad de don Angel Hervia, tropezó contra la anteriormente indicada, aprisionando una de las ruedas a José Prieto, que le produjo erosiones de gravedad, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

SALVADO EN UNA TABLA
Esta mañana, desde uno de los tejados de las casas de la calle del Puente, se le ocurrió a un gato tirarse a la calle.

Por suerte —para él— fué a sentarse sobre los cables del alumbrado eléctrico, donde permaneció hasta que fué recogido con la ayuda de una tabla, por un vecino de una de las casas.

El salvamento del felino fué presenciado con la natural expectación por centenares de personas.

CASA DE SOCORRO
En el benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza, recibieron asistencia facultativa, entre otras, las siguientes personas:

Félix López, de doce años, de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

Natalio García Rodríguez, de dieciséis años, de una herida contusa en el dedo pulgar derecho, ocurrida cuando estaba trabajando.

Jesús Teja Revilla, guardia municipal, fractura de la clavícula izquierda. De este suceso nada nos han comunicado en la Jefatura de la Guardia municipal, aunque sabemos que el asunto ha pasado al Juzgado de guardia.

Gregorio Fernández Corral, de 32 años, de una ligera contusión en el muslo izquierdo, causada en riña en las primeras horas de la madrugada.

Gregorio G. Gutiérrez, de una contusión en la región parietal izquierda y antegrazo del mismo lado, ocurrida en la riña donde fué lesionado el anterior.

Emociones purísimas de verdadero arte ha hecho sentir al mundo la escultura como su hermana la pintura. Los hombres, desde la edad de las cavernas, han vivido con la preocupación de plasmar en la materia inermos los movimientos de su alma en busca de la superación en la belleza. De este deseo nació una obra maestra perfecta de expresión y forma, que fué hallada en la isla de Milo, en Grecia, la culta y artista por derecho propio.

Soterrada entre el barro de muchos siglos quizás, fué descubierta y sacada a la luz una estatua de brazos truncados, que representaba una matrona de amplio regazo, de formas móbidas, cuyo tronco tiene elegancia de columna, soportando una hermosísima cabeza de serena sonrisa. Por haber sido hallada en Milo y representar a una mujer, se la llamó la Venus de Milo.

Entendidos en la materia, se dieron a averiguar qué actitud tendrían los brazos truncados de la Venus sin haber podido llegar a una conclusión que tuviera posible verosimilitud. Unos creen que la Venus fué hecha sin brazos, para representar la mujer adúltera, castigo que en tiempos bárbaros se daba a la esposa infiel, y otros, por el contrario, creen que tenía brazos y con ellos ofrecía holocaustos a los dioses. Esto no importa. Lo esencial es que la Venus de Milo tiene el valor histórico de una civilización y una de las más bellas obras que ha producido la escultura mundial. Empero, para los espíritus intoxicados de rubros hipocritas, la Venus de Milo es una obscenidad que «hiere» el sentimiento de la castidad.

En un centro docente, al que concurren gran cantidad de señoritas, había una hermosa reproducción de la «Venus de Milo», y queriéndose hacer una labor «depuradora de la moral» fué retirada al sótano, donde había unas cuantas sillas desvencijadas. ¡Donosa moral la de estos espíritus almidonados como los cuernos de pajarita!

Ven pecado en un cuerpo bello, castamente desnudo: es porque incapaces de sentir quizá otras emociones más elevadas que la brutalmente sexual, se avergüenzan de sus propios pecados. El pecado lo llevan dentro, lo llevan en los ojos sin idea de la estética, lo llevan en el pensamiento, entregado a las combinaciones de baja moral. ¡Tienen el gran pecado de no sentir el arte, esencia de la vida, del espíritu! Y el otro, el otro pecado «inmoralísimo» de la hipocresía, que les hace aparecer como castos, cuando quizá sean víctimas de las más horribles atenciones. Es probable que los que se avergüenzan de mirar y de que otros miren a la Venus de Milo, no vean el arte, sino la época que representa, y se sientan transportados a las fiestas báquicas, donde toda sensualidad tenía su asiento. Y siempre, en todo momento, el rubor idiota. Se repite la fábula del rubor de Adán y Eva. La hoja de parra simbólica, fué puesta sobre los atributos del sexo, porque se perdió la «inocencia» que dicen las escrituras, cuando fué no más que desde entonces la Humanidad principió a crear los prejuicios y a alejarse de la creación la suprema moralidad, sigue la hoja de parra cumpliendo su función puesta sobre los cerebros que han pecado. Si Eridias recusitase, rompería su cíncel en mil pedazos y tomaría, como el arcángel San Gabriel, la espada de fuego para arrojar a los prevaricadores.

Personas morales, personas de sentimientos castos, han sacado a la Venus de Milo, del sótano, y la ha reposito en su pedestal. Ya está Venus en su sitio, mostrando su cuerpo sano, que deja ver, un alma sana también. El Olimpo está de fiesta.

¡Salve Venus! Los que no te quieran ver, que se tapen los ojos pecadores. Tú fuiste tallada para los espíritus sin máculas, para los que saben sentir bellamente. Salud esposa de Vulcano.

¡Salud, Venus Afrodita!

Matilde Zapata.

INFORMACION GENERAL

A LAS SECCIONES OBRERAS AFECTAS A LA U. G. T.
En la cárcel provincial de esta ciudad, están detenidos por delitos políticos varios trabajadores de nuestra provincia.

La Federación provincial de Jóvenes Socialistas Montañeses, queriendo llevar a estos compañeros algún recurso que pueda hacerles más llevadera su prisión, acordó abrir una suscripción para recaudar fondos con este fin.

Esperamos de todas las Secciones y trabajadores en general, efectúen su aportación económica, ya que por defender nuestros derechos se ven estos compañeros privados de libertad.

Donativos: Federación provincial de Jóvenes Socialistas Montañeses, Juventud Socialista y conserje de la Casa del Pueblo.

LA FIESTA DEL SÁBADO
La tradicional fiesta de Nochebuena, transcurre en la ciudad, en medio de la mayor tranquilidad. Unos cuantos ruidos callejeros, y quizás otros cuantos más en los hogares; ahí quedó la fiesta, la celebración, la tan tradicional fiesta, reducida.

La autoridad, no se vio precisada a intervenir. Los escándalos que son frecuentes los sábados, no se dió ni una, puesto que en los Centros gubernativos y municipal, no se registró ni un solo parte en tal sentido.

GOBIERNO CIVIL
Como lunes, el gobernador no había

recibido visita alguna, solamente el director de la industria «La Vinalosa» y el secretario de la F. O. M., para tratar sobre el conflicto que tienen planteado la Empresa con sus obreros.

Como dijimos en nuestro número del sábado, fueron a Madrid unos obreros comisionados para revisar los libros de contabilidad y vieron el estado de la Empresa, habiendo regresado dichos obreros en la mañana de hoy, y esta tarde se sostendrá una reunión de la que se tienen buenas impresiones para resolver el conflicto.

De la huelga, nos dijo el gobernador, no sabía nada, y parece ser que seguía en igual estado que en días anteriores.

Los parados de Camargo
Esta mañana se han paralizado las obras de la traida de aguas. Según nuestra información, obedece a que los obreros empleados en dicha traida de aguas se han solidarizado con sus compañeros sin trabajo. Además, se habla de que los obreros se hallan bastante descontentos del proceder del Ayuntamiento para con ellos y de la compañía llamada «El Hogar». Hasta la hora de cerrar este periódico no ha ocurrido ningún incidente y los obreros parecen tener entre sí gran solidaridad, para poder conseguir todo lo que en justicia se proponen para el bien común de los obreros de Camargo, tan afectados por la crisis de trabajo.

EL "COLON" Y EL "ASTURIAS"

Ayer mañana entró en nuestro puerto el hermoso barco «Asturias», conduciendo 400 turistas extranjeros. Atrecó al muelle frente a la estación de la Costa, ocupando dos machinas. Tanto durante el día como en las primeras horas de la noche, numerosos santanderinos se situaron frente al «Asturias» para contemplar la grandiosidad de esta nave.

Los turistas desembarcaron en las primeras horas de la mañana, visitando la provincia, especialmente los lugares de Santillana, Laredo, llegando otros hasta la Colegiata de Cerritos, y otros se dedicaron a visitar los lugares de la población, en donde se les recibía con la proverbial hospitalidad,

dándoseles un baile de honor en los salones del Gran Casino del Sardinero. En nuestra visita de noche al barco pudimos oír, por parte del público, la falta de alumbrado, ya que sólo se concretó ésta a dos focos nada más.

En las primeras horas de esta mañana zarpará el «Asturias» efectuándose las operaciones de desatraque sin novedad alguna.

EL «CRISTÓBAL COLÓN»
Esta mañana entró en nuestro puerto el trasatlántico «Cristóbal Colón», el que después de cargar pasaje y mercancía, zarpará a las doce de esta noche con dirección a puertos americanos, después de cubierta, la escala en el litoral.

PRIMERA DIVISION RESULTADOS

Arenas, 2; Racing de Santander, 1
Betis Balompie, 2; Barcelona, 1
Español, 3; Donostia, 0
Alavés, 0; Athletic, 2
Madrid F. C., 6; Valencia, 0

CLASIFICACION J. G. E. P. F. C. P.

Table with 2 columns: Team Name and Score. Includes C. D. Español, Madrid F. C., Athletic, Barcelona F. C., Betis, Donostia F. C., Valencia F. C., Racing, Arenas, D. Alavés.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Racing Club-Betis
Donostia-Athletic
Barcelona-Madrid
Valencia-Español
Arenas-Alavés

EN BUSCA DE UN DELANTERO CENTRO

Está demostrado hasta la saciedad que muchos de los equipos que figuran en la primera división no gozan de la calidad de juego, ni poseen la técnica del Racing santanderino.

De los partidos que hemos visto jugar al Racing en la actual temporada de Liga, todavía no hemos presenciado uno que tenga superioridad a él, a excepción de la fatídica tarde de Mendizorrosa, en la que el Deportivo Alavés se cubrió de goles y marcó sus primeros dos puntos, pero allí quedaron resumidas todas sus habilidades y fortuna.

De los cinco contrarios con quienes se ha enfrentado el once santanderino, han sido los de Casa Rabia los únicos que en algunas ocasiones mostraron destellos de superioridad sobre el Racing, pero toda la crítica coincidió en que el partido debió ser ganado por el team santanderino.

El Athletic que vimos en el Sardinero el primer domingo de diciembre, nada mostró para poder decir que fue superior al campeón de Cantabria, aunque en el encuentro de liga fuera vencido por el equipo rojiblanco.

Un partido que fue igualado, que se encontró sin chutadores y que a no ser por la desdichada equivocación de Solá hubiera terminado con un decoroso empate a cero para los dos bandos contendientes.

El Valencia perdió con el Racing por la superioridad manifiesta de los santanderinos; aunque éstos no realizaron maravillas la tarde del partido último en el Sardinero, bien demostrado quedó que en la primera división existen equipos que pudieran formar parte en otra categoría menos elevada.

Y así los conocidos por ahora, hasta ayer en que el Arenas logró en su quinto intento borrar el infamante cero que le colocaba a la cola de puntuación.

El Arenas que vimos ayer, es un equipo maltrecho, al que auguramos serias derrotas. Viéndole ayer jugar, es como nos explicamos sus anteriores fracasos. La victoria se la facilitó ayer el Racing al carecer de un delantero centro. Perdimos la cuenta de los minutos consecutivos que repetidas veces se situó el Racing frente a la portería arenera; es imposible retener el número de avances llevados por los medios y delanteros hasta la puerta de Eguisquiza; sería difícil relatar la cantidad de veces que Santi y Loredo enviaron el esférico en mag-

La jornada deportiva de ayer El Racing pierde en Ibaiondo, frente al Arenas, por la mínima diferencia

níficos centros al delantero San Emeterio. Y más terrible sería contar el número de fallos del delantero centro del Racing, quien en las jugadas oportunas, en el preciso momento desaparecía del campo, dejando que jugadas que habían constituido un maravilloso esfuerzo de medios, interiores y alas, se derrumbasen por la inconciencia de un jugador, que había olvidado en el terreno de juego cual era su deber.

Al Racing le ha llegado la hora de pensar serenamente en cubrir dicho puesto, sea como sea, pues lesionado aún Arteche, San Emeterio, lo ha mostrado en repetidas veces, que no está en condiciones para ocupar ese puesto en esta categoría de la primera división.

No queremos decir nosotros que San Emeterio sea incapaz de defender con tesón los colores de un equipo, pero viendo su actuación de ayer y de partidos anteriores, ha demostrado estar en cualquiera parte menos en el terreno de juego, y con su actuación, con su falta de remate en la hora precisa, inutiliza la labor del equipo que trabaja con tesón por marcar goles, llegando al cansancio los jugadores por la ineficacia y el resultado estéril de sus acometidas.

El Racing no ganó ayer, por no tener un delantero centro, y esta falta de un jugador en este puesto, puede causar al «team» santanderino dolorosísimos fracasos.

Mediten bien la necesidad de cubrir como se debe dicho puesto, porque de continuar como hasta ahora, veremos un Racing sin moral, sin deseos de jugar, ante el convencimiento de que cuanto hagan será destruido en el momento oportuno, por la ausencia del delantero centro, que hoy por hoy el Racing no tiene.

EL PARTIDO

En los campos de Ibaiondo, acude al «match» poco público. Alineados los equipos, Steimbora toca el silbo y da comienzo el juego a las tres de la tarde.

Tuvo el «match» de ayer, diferentes fases de emoción. El primer tiempo fue superior en juego al segundo. En la primera parte, el Racing precisó repetidas veces los dominios de Eguisquiza, que tuvo una actuación destacada y en la que colaboraron con acierto los zagueros guechotarras.

El Racing le cogió gusto a la portería del guardameta arenero y allí se plantó repetidas veces, alternando medios y delanteros en el peloteo, pero sin que por ello se lograra marcar, por la esencialísima causa expuesta anteriormente.

Ya podía aproximarse el Racing a las líneas defensivas del Arenas, ya podían Hernández, Loredo y Santi mandar magníficos avances y centros a San Emeterio, que éste se encargaba solito de hacer fracasar el admirable conjunto de la línea derecha de su equipo.

Lo mismo podía ocurrir por el otro lado, que el Arenas comprendió en seguida cuál era el punto fijo de su enemigo y se dedicó a marcar a otros, que ofrecían serio peligro, permitiendo que el delantero centro santanderino hiciera cuanto le viniera en gana

en la seguridad de que por ello no iba a conseguir la variación del marcador. A pesar del dominio racinguista, cada escapada del Arenas a las cercanías de Solá, constituía una fase de peligro para el Racing, y es que la táctica empleada ayer por los guechotarras, fué la de tirar a goal empleando para ello cualquier momento oportuno o inoportuno, no parándose a meditar y centrar para hacer más vistosa la jugada, sino chutando para convertirla en certera.

El Arenas tuvo ayer aprendida esta lección y no la e-hó en saco roto, pues al medio minuto de comenzar el juego se lanzaron en tromba a la red de Solá, que se vió un tanto sorprendido, como todo el Racing ante la furiosa e inesperada acometividad de los arenos.

Emilio, del Arenas, que actuó de extremo derecho, lanza un tiro formidable contra Solá que va a estrellarse en el palo, impidiendo seguramente un excelente tanto.

El Racing, ante la insospechada acometividad del Arenas, se rehace a los pocos momentos y en un admirable avance de medios y ala izquierda, al rematar Larrinaga lo hace flojo y sirve para que Eguisquiza se luzca bloqueando con facilidad.

Un fallo de San Emeterio da ocasión a perder un tanto que parecía seguro.

Se acentúa por los delanteros santanderinos un vivo peloteo frente a la portería del Arenas en la que se defienden bravamente guardameta y defensas.

Se registra un contraataque por parte de los de Ibaiondo que es detenido por Steimbora por orsay de Juanito.

En estos primeros momentos del encuentro hay que anotar un buen tiro de San Emeterio, que lo manda por alto.

Las escapadas que en sus avances realiza el Arenas son enormemente peligrosas. En la delantera guechotarra destacan los dos extremos, llegando Emilio una de las veces a tirar un buen chut, que sale por encima del larguero.

Vemos que si el Racing adolece de delantero centro en la hora de los remates, otro tanto le ocurre el equipo local que en el momento de precisar las suyas se encuentra con la desaparición del encargado de este puesto.

De los delanteros santanderinos el que más juega en esta primera parte del match es el inquieto Loredo, que tiene en jaque a los medios y defensas contrarios.

La línea defensiva del Racing está afortunada, rivalizando en la contención del juego de manera formidable tanto Ceballos como Gurruchaga.

Un avance de los santanderinos, secundado por Cisco y Larrinaga, termina con un cañonazo enviado por éste y parando con suerte Eguisquiza.

Vuelta la pelota al campo contrario, Juanito la manda a Solá, pero sale fuera antes de ser alcanzada por el portero del Racing.

En un ataque de la línea delantera racinguista, resulta conmovido en un encontronazo Urresti, que tiene que ser retirado a la caseta.

La rapidez en el juego ha descendido y las combinaciones y avances se desarrollan con más lentitud.

Consecuencia de un avance de Ibarro y Rivero, Emilio recoge el esférico y al chutar lo hace por raso, saliendo la pelota fuera, pero muy próxima al palo.

El Racing está, lo que se dice técnicamente, jugando al fútbol; todo en él resulta matemático, pero la obra no tiene jamás un justo epílogo, el epílogo que necesitan estos torneos, y en lo que el marcar tantos resulta lo más esencial.

Hernández que está actuando con acierto pasa a Santi, quien devuelve la pelota en magnífico centro a San Emeterio, éste la recoge y la envía suplicada suplicada a Cisco, el cual

sin encomendarse a nadie, manda un tirazo fantástico que la Providencia salva,

Se repite la jugada ante la meta arenera, y Santi termina los momentos de emoción, mandando con recio empuje el cuero contra la meta, siendo detenido por Eguisquiza, que manda la pelota a córner. Tirado éste el marcador continúa sin estrenarse.

Van transcurridos treinta minutos: Oscar manda la pelota a Loredo, y éste a Santi que al recogerla y lanzarla contra la red es intervenida por Eguisquiza que le llega a la manos, de manera que ni a pedir de boca.

Se tira un córner al Racing, sin consecuencias. Los de Cantabria dominan, pero el efecto no se logra. Una de las veces, Santi manda la bola a San Emeterio que dispara con flojedad.

EL PRIMER GOAL

Cuando faltaban cuatro minutos para terminar la primera parte del match, el Racing realiza una admirable jugada de conjunto: Ibarra pasa a Cisco, que avanza con el esférico y, al verse atacado por Llantada, larga la pelota a Larrinaga, éste a Loredo y Loredo a Santi, que aprovecha la descolocación de Eguisquiza clavando de un tiro admirable el esférico en la red y apuntándose oara los suyos el primer tanto de la tarde.

EL GOAL DEL EMPATE

Al sacar el Arenas lo hace con unas intenciones nada buenas para su contrario. El Racing vuelve a imponerse y reanuda su presión cortando las escapadas de los delanteros de Guecho.

Loredo manda un cañonazo por alto que es aplaudido.

San Emeterio insiste en mandar el esférico contra la red, tropezando por dos veces en el palo.

Se tira de nuevo córner contra el Arenas, sin eficacia alguna, y cuando todo parecía que el primer tiempo iba a terminar con el resultado de un tanto a cero a favor de los montañeses, surge el goal del empate debido a la desacertada maniobra de Solá que eclipsó con ella la buena actuación que hasta entonces había tenido.

Es uno de los avances del Arenas en el que intervienen Calvo, Rivero, Menchaca, Emilio y Juanito, la pelota es pasada por Solá, que al verse acosado por los delanteros enemigos, bota el esférico.

Emilio sigue en el acoso a Solá, el cual ante el apuro no se decide a tirar la pelota fuera o a córner. Emilio ataca noblemente a Solá, a éste se le cae la pelota de las manos, la cual es recogida por el del Arenas, quien centra maravillosamente y Juanito, a placer, se apunta el tanto del empate, que produce, entre el público guechotarra, enorme júbilo.

Steimbora silba dando fin a la primera parte del encuentro. Los comentarios por parte del público son muy animados. Se prevé un segundo tiempo competidísimo, y los aplausos suenan para los dos equipos.

EL SEGUNDO TIEMPO

No tiene este segundo tiempo la vistuosidad de la primera parte.

Al salir los jugadores de los dos teams al field son ovacionados por el «respectable».

Comienza la segunda parte menos movida que la anterior.

Se castigan sucesivamente corners contra el Racing y contra el Arenas sin resultado alguno de eficacia.

En la defensa guechotarra reaparece Urresti, para quien se escuchan cariñosos aplausos.

El Arenas presiona la meta de Solá, el cual hace una salida emocionante que es aplaudido.

Los anhelos por conseguir el desempate se hace más destacado entre los jugadores locales.

Los peligrosísimos avances de la delantera arenera son cortados con eficacia por los zagueros santanderinos.

Se castiga un córner al Racing, que es despejado por la intervención afortunada de Larrinaga.

Tan pronto el peligro se halla establecido frente a una portería como frente a otra. Ibarro y Menchaca malegran sus intentos de marcar, por la contención admirable de Ceballos y Gurruchaga.

En un contraataque del Racing, lleva la pelota Ibarra, que se la envía a Cisco, y éste acosado por el enemigo manda el esférico a otro extremo y Santi la tira con fuerza, pero por alto. Llevamos en estas idas y venidas veinticinco minutos y el marcador está inmutable señalando el empate a un tante.

EL GOAL DE LA VICTORIA

El Arenas ha empleado en sus avances una admirable táctica que le ha valido el tanto de la victoria.

Cuando Emilio lograba pasar a los defensas santanderinos, paraba el esférico con el objeto de que sus compañeros se situaran y así repetidas veces logró poner en inminente peligro la puerta de Solá que anduvo desconcertado al ver tanto contrario frente a él. Una de las veces en que Emilio repitió esta jugada, mandó la pelota a Rivero y éste a Ibarro, que al encajar mandó un tirazo soberbio, que fué a clavarse en la red de Solá, sin que el guardameta del Racing pudiera evitarlo.

Desde este momento el Racing realiza supremos esfuerzos por acercarse a la meta de Eguisquiza.

Urresti está carburando, y al mismo tiempo que remite el esférico a los adelantados suyos, contiene los avances del enemigo con precisión, empleando el destacado juego duro del team arenero.

Se repiten una buena porción de corners para uno y otro bando. Van transcurriendo los minutos, el Racing ha comenzado a flojear y sólo por su parte hay que destacar un buen tiro de Cisco, que es contenido en una salida emocionante llevada a cabo por Eguisquiza.

El dominio vuelve a ser alterno, cuando faltan algunos minutos se repiten nuevos corners para los dos bandos, y, Steimbora, llegado el tiempo reglamentario, silba el final del encuentro, en el cual el Arenas ha conseguido los dos puntos para seguir al lado del Racing en la puntuación.

LOS EQUIPOS

Los equipos fueron alineados de la siguiente manera:

Arenas. — Eguisquiza; Llantada y Arrieta; Calvo, Urresti y Badillo; Emilio, Rivero, Ibarro, Menchaca y Juanito.

Racing. — Solá; Ceballos y Gurruchaga; Hernández, Oscar e Ibarra; Santi, Loredo, San Emeterio, Larrinaga y Cisco.

En el Arenas y en el campo hubo un jugador sobre todos, y éste fué Emilio, el cual en su nuevo puesto de extremo hizo un partido admirable. Con él estuvieron aceriados Juanito, Rivero y Menchaca.

Ibarro hizo cuanto pudo, aunque la fortuna estuvo muy lejos de él. Los medios dejaron bastante que desear y del trio defensivo hay que hacer cons-

SEGUNDA DIVISION RESULTADOS

Celta de Vigo, 4; Sevilla, 1
Unión de Irún, 7; D. Coruña, 1
Mareia F. C., 1; Oviedo, 3
D. Castellón, 3; Athletic Madrid, 4
Sporting de Gijón, 8; Osasuna, 2

CLASIFICACION J. G. E. P. F. C. P.

Table with 2 columns: Team Name and Score. Includes Unión de Irún, Oviedo F. C., Mareia F. C., Sevilla F. C., D. Coruña, Celta de Vigo, Athletic Madrid, Sporting Gijón, C. A. Osasuna, D. Castellón.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Sevilla-Mareia F.
Sporting Gijón-Unión de Irún
Athletic Madrid-Celta de Vigo
Deportivo Coruña-Castellón
C. A. Osasuna-C. Oviedo

tar la admirable actuación de Eguisquiza, que estuvo afortunadísimo y valiente.

Del Racing, en la primera parte, estuvo a la altura que el sabe colocarse, a pesar de su estatura reducida, Loredo, que mantuvo de cabeza a sus contrarios por espacio de mucho tiempo. En su línea colaboraron no poco Santi y Cisco, interviniendo con acierto Larrinaga las pocas veces que lo hizo.

En los medios el único que bajó fué Oscar, pero hay que tener en cuenta que todo el partido lo hizo encontrándose lesionado de una de las piernas, que le inutilizó para poder repetir el partido que presenciamos el domingo anterior; jugando contra el Valencia.

Hernández e Ibarra, cumplieron su cometido.

Gurruchaga y Ceballos salvaron muchas veces la situación apurada de Solá, que a decir verdad, fué el causante de la derrota en colaboración de San Emeterio.

Steimbora, se atemperó a las circunstancias e hizo un arbitraje discreto.

El público fué correcto, aparte de las naturales frases «elogiosas» para los rivales de su equipo, así también como para el «nazareno».

Fulvio

Bar Moderno

Alameda Primera (frente al Cinema)

Especialidad en vinos blancos de la Nava y café expres.

Meriendas y bocadillos de todas clases

Los resultados de la Liga

PRIMERA DIVISION

Arenas Racing, 2-1.
Deportivo Alavés-Athletic, 0-2.
Betis Barcelona, 2-1.
Madrid-Valencia, 6-0.
Español-Donostia, 3-0.

SEGUNDA DIVISION

Celta-Sevilla, 4-1.
Irún-Coruña, 7-1.
Mareia-Oviedo, 1-3.
Castellón-Athletic, 3-4.
Sporting-Osasuna, 8-2.

Lea usted LA REGION

NADIE MAS GANGAS QUE LOS

Almacenes «EL RECLAMO»

Abrigos caballero paño superior a 59
Traucheras caballero lana a 60
Checos caballero reversibles a 28
Checos niño todas las tallas a 12
Jerseys en colores a 3,50
Medias seda de 5 pesetas a 2,85

Mantelerías, juegos de cama, colchas, sábanas, chales, chaquetas de fióra, jerseys caballero, jerseys niño, camisetas y géneros de punto en general, a mitad de precio.

SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 23-44

Bazar Inglés

Juguetes para Reyes

Esta Casa ha recibido un inmenso y precioso surtido de juguetes finos para todos los gustos, a precios baratísimos

Extensa sección de 0,95

Casa especializada en artículos para regalos — Artísticos aparatos eléctricos a precios muy reducidos

Aparato especial para gabinete al precio de 8,50 pesetas

Visite usted esta Casa y encontrará lo que desea

Amós de Escalante, 6

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisnerosa». - Teléfono 10-62

¡NAVIDADES!

Reponga las tazas, los platos,

: vasos, cazuelas, pucheros :

EN EL

GRAN BAZAR EL 0,95

Frente al Ayuntamiento
Calle de San Francisco, 35

¡REYES!

Juguetes preciosos de 0,95 y

gran surtido en artículos

:: :: más caros :: ::

PERO VIVIRA...

Por Andrés Birabó

Saltaron de la alcoba del enfermo.
-Nada puede hacerse, señora -dijo el doctor.

-Lo sé. Se deja morir. Su mujer ha muerto y él no puede vivir ya. Su enfermedad es la muerte de mamá. No sabe usted lo que eran el uno para el otro, doctor. Se querían de un modo que a mí, su hija, casi no me han querido. Fueron siempre dos amantes, y no podían ser un padre y una madre. Para su cariño yo era un estorbo. Por eso me metieron en seguida interna en un colegio y luego me llevaron a casa de mi abuela.

Cuando me casé, a pesar de ser tan joven, les causé una gran alegría, porque ya podían, sin remordimiento, no ocuparse de mí. Y no era usted, doctor, que digo esto con amargura. Los he visto tan felices con el cariño que se profesaban, que me hubiera parecido ridículo e inoportuno distraerlos para hablarles de mí. Y ahora lo que siento es no poder salvar a mi padre. Pero yo no soy para él sino una indiferente, y no tengo fuerza para salvarlo en su desesperación y atraerlo a la vida. Ni yo ni nadie. Para él sólo había mamá. ¿Y dice usted, doctor, que no hay esperanza? ¡No es posible! ¡No quiero perder a mi padre! ¡Puedo salvarlo con una palabra... y lo salvaré!

Y dejando al doctor entré en la alcoba donde el enfermo seguía inmóvil. Cuando entré, él intentó sonreír; pero sólo pudo hacer una mueca. Ella lo miró, abrió la boca, pero no pudo hablar...

Tuvo que pasar una noche, durante la cual estuvo discutiendo consigo misma. ¿Era necesario hablar? ¿Podía callarse?

A la mañana siguiente habló a su padre más decaído.

-¿No quieres tomar nada, papá?

-No tengo apetito.

-¿No piensas levantarte?

-No sé... Luego, tal vez.

-¿Quieres que te lea los periódicos?

-No. Prefiero que me dejes solo. Entonces estalló.

-¡Esto no puede ser! ¡No es posible

que renuncies de ese modo a vivir; que te suicides. Porque esto es un suicidio.

-No -dijo, indiferente.
-¡Sí, sí! ¡Un suicidio! Y... Y mamá no lo merecía, papá.

El se estremeció.

-Que dices, criatura.

Ella dijo muy bajo:

-Te ha engañado.

El enfermo se incorporó en el lecho, y reuniendo las escasas fuerzas que le quedaban, preguntó:

-¿Que estás diciendo? ¿Estás loca? Retrocedió como si su padre fuese a pegarle.

-¡Ah! Tal vez me odies después de lo que voy a decirte; pero es preciso. Si, te ha engañado...; no era lo que tú creías. Era una mujer como otras muchas. Te quiso durante algunos años; pero después... Lo supe un día en casa de la abuela. Hablaban creyendo que yo no las oía. La abuelita recriminaba a mamá, y ella confesaba excusándose. Por eso cuando he visto que renuncias a vivir porque ella ha muerto, te lo confesado todo, papá.

-Has hecho bien, hija mía -repuso el padre, temblando de ira-. Te lo agradezco. ¡Que imbécil he sido! ¡No haber adivinado nada!... ¡Haber pasado la vida sin sospechar que sus palabras y sus caricias eran un engaño! ¡Y por una mujer así iba yo a dejarme morir! ¡Tiene gracia! ¿Por una...?

Ella gritó.

-¡Callate, papá!

Pero él seguía. No se daba cuenta de que estaba delante de su hija y que le hablaba de su madre. Sólo era un amante herido, que se consolaba vomitando injurias. Ella comprendió que aquello había acabado; que su padre iba a sufrir mucho, pero que estaba salvado. Miró con ternura a aquel pobre hombre que se agitaba como un demente, y a una injuria más brutal cerró los ojos y pensó, como si rezase: «Perdóname, mamá; pero tú lo querías tanto, que, con tal que viviese... hubiese sido capaz de la misma mentira...»

SANSON EL MEJOR APERITIVO Y EL MEJOR DIGESTIVO

REPRESENTANTE EXCLUSIVO

D. Gregorio Cisneros Moro Floranes, «Villa Cisnerosa». - Tel. 10-62

¿Quiere usted comprar baratísimo, a precios de verdadero saldo? pues visite

EL PISO

PLAZA VIEJA, 6, 1.º

Saldos, sólo saldos siempre saldos

El día 2 de enero apertura, poniendo a la venta grandes lotes de medias, calcetines, jerseys, pañuelos, medias sport, interiores para caballeros y señoras y otros varios, fuera de precio verdad. NADA DE CUENTOS

Por montarse esta Casa a base de gran economía, no tiene ningún lujo, lo que queda en beneficio del público

Conservas

ALBO

Santoña (Santander)

EL CENTRO

(Antigua de San Martín)

Unica Casa de comidas

Cocina selecta :: Café expres



¿usted fuma?

Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.

G. RODRIGUEZ PRIETO

Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS · CARTERAS · MARROQUINERIA

Visite usted nuestra exposición permanente

Puerta la Sierra, SANTANDER



ANUNCIOS ECONÓMICOS

¡ASE USTED POR CALDERON! y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.

EL SIGLO XIX, Bar. Blanco anejo de la Nava. Daolz y Velarde, 2.

FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañesa». Amado Vega.

CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa» Tapas variadas.

CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje

ESALCHINES DE LA RIVA. Máquina de escribir. Blanca, 6.

EL FERRO, Bar-Restaurant, Reinoso. Cocina esmerada. Servicio a la carta

INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Elincón. Carbajal, 1, Teléfono 12-53

Hijos de Arroyo

FABRICA DE PARAGUAS PEDRO ALBENDEA

Puntida, 1 - Santander - Teléfono 25-13

Ventas al por mayor y menor. Forros y composturas. Inmenso surtido de paraguas a precios sin competencia. Mas de cien modelos de paraguas de niños propios para regalo

PUNTIADA, 1 - FABRICA DE PARAGUAS

BAR-CAFE ESPAÑOL

RIBERA, 15 Y BLANCA, 16 - TELEFONO 1201 - SERVICIO A DOMICILIO

Grandes conciertos diarios tarde y noche - Deposito

de ostras de la OSTRICOLA DE BOO

NO DEJE DE PROBAR EL CAFE EXPRES DE ESTA CASA

Lea usted LA REGION

TALLERES DE TETUAN

Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja

JACINTO FERNANDEZ

ESPECIALIDADES: Pintureria, Hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robineria y riguelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena.

Tetuán, s/n. 1 :: Teléfono 21-48 :: Santander

¡CIEN MIL pares de MEDIAS y de CALCETINES A PRECIOS DE OCASION!

No deje usted de ver las nuevas gangas. Se asombrará viendo que casi regalo las medias, los calcetines y otros varios artículos

MAS BARATO QUE EN LA ANTERIOR LIQUIDACION ¡ES ASOMBROSO!

El Trust de las Medias San Francisco, 20 El Palacio de las Medias Puerta la Sierra, 5

Los jueves preciosos globos :: Grandes regalos todos los días

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, les anunció que para el día 15 de enero, estarán de regreso en la Península, setenta deportados en Villa Cisneros

Se pretendía atracar a unos artistas

Murcia.—Cuando regresaban en autocar del pueblo de Alquerías, los artistas que integran la compañía de variedades Quirós-Ortega. En las proximidades del poblado de Cuevas apareció un individuo, que amenazó con una escopeta al chófer, en tanto aparecieron diez o doce hombres armados con escopetas y pistolas, que cruzaron ante el coche un carrizo de mano para obligar a aquel se detuviera.

El chófer aceleró la marcha, y los atracadores hicieron varios disparos sin consecuencia.

Los artistas y sus familiares están enfermos de la impresión.

El gobernador ha dispuesto que la Benemérita dé una batida por aquellos lugares para detener a los atracadores.

Actitud amenazadora de los sindicalistas

Badajoz.—La actitud de la organización de la C. N. T. de Fregenal, que ha enviado a los obreros en masa a los olivares, pretendiendo trabajo sin figurar en el censo de trabajadores, ha causado excitación en los ánimos.

Como a los propietarios han aconsejado que se suspendan las faenas, el alcalde ha comunicado a los jefes sindicalistas y les ha hecho responsables de posibles acontecimientos. El jefe de la Guardia civil cree que cuenta con fuerzas para dominar cualquiera alteración.

Un asalto

Barcelona.—En Mataró dos desconocidos asaltaron una finca, hiriendo al hijo del matrimonio y robando alguna cantidad.

La policía ha detenido a uno de los asaltantes, al que se hallaron documentos que acreditan existencia de una organización comunista.

Reforma y mejora del puerto de Bermeo

Madrid.—La «Gaceta» publica hoy una disposición de la Subsecretaría del ministro de Obras Públicas, a fin de que cumpliendo lo ordenado se celebre el día 25 de enero próximo, a las doce del día, la subasta de adjudicación de obras del proyecto de referencia, ampliación y mejora del puerto de Bermeo, cuyo presupuesto asciende a la cantidad de 4.988.701 pesetas.

Los ex combatientes de Marruecos

Madrid.—La Asociación de ex combatientes de Marruecos se propone pedir al Gobierno una bandera.

Desean también que se les atienda económicamente y se les facilite un local donde instalar el hogar del ex combatiente.

Declaraciones del ministro de Estado

Madrid.—El ministro de Estado, hablando de su reciente viaje a Ginebra y París, se declaró ampliamente optimista sobre el crédito que merece la República en los círculos extranjeros y confirmó que España forma parte del Comité que estudia en la resolución del conflicto entre Bolivia y Paraguay.

Respecto de la cuestión Oriente dijo que igualmente nuestra nación forma parte del Comité de los 19 que ha de intervenir en la solución del conflicto chino-japones.

Ambas representaciones constituyen un galardón para España.

Declaró que ha su paso por París saludó a los señores Boucour en compañía del señor Madariaga.

Tres guardias de Asalto provocan un formidable incidente

Barcelona.—El gobernador ha dado

cuenta a los periodistas de un suceso promovido por unos guardias de Asalto en el bar «La Criolla». Se trata de tres guardias que, después de prestar servicio en la reglamentaria visita de cárceles, estuvieron recorriendo bares y tabernas, y sin duda bebieron más de lo prudente por cuanto al llegar al último mencionado, se produjeron con ademanes agresivos o incluso amenaban con las pistolas a los asistente.

Acudieron varios guardias y carabinieri, los cuales consiguieron reducir a la obediencia a los alborotados.

Solución del conflicto de los dependientes de zapatería

Madrid.—Ayer en la Casa del Pueblo, tuvo lugar la asamblea de los dependientes del ramo de zapatería que se encuentran en huelga.

En la asamblea se acordó el que los dependientes se reintegraran en la mañana de hoy al trabajo, a excepción de los que la tienen declarada por 72 horas.

A cumplir confinamiento

Bilbao.—Con objeto de cumplir la pena de confinamiento que le ha sido impuesta por el Tribunal que ha entendido en el proceso de Responsabilidades, ha llegado a esta población el ex ministro de la Dictadura que ocupó la cartera de Marina, señor García de los Reyes.

Dicho confinado habrá de permanecer en Bilbao hasta la extinción de la pena impuesta.

Agresión a un sereno

Madrid.—Ayer dos individuos merodeaban por la calle de Serrano, sin duda para cometer un atraco.

El sereno particular advirtió la extraña presencia de los desconocidos y al interrogarlos fué contestado por aquellos con una serie de disparos, alcanzándole uno de los proyectiles que le produjo una herida calificada por los médicos que le asistieron en la Clínica de urgencia de pronóstico reservado.

Una pareja de la Guardia civil que prestaba servicio por las cercanías de la calle referida, salió en persecución de los agresores, no consiguiendo darles alcance.

Atracan una tienda y se llevan cerca de mil pesetas

Madrid.—Hasta ayer no se tuvo noticia en los Centros informativos del atraco cometido por dos individuos en un establecimiento de la calle del general Lacy.

Parece que en las últimas horas de la tarde del sábado se personaron en la tienda referida dos sujetos, que empuñando pistolas obligaron al dueño del comercio y a los dependientes a descender a una cueva que posee la tienda, cerrándoles la puerta.

Una vez logrado su propósito los dos sujetos comenzaron a desvalijar los cajones del mobiliario de la oficina, llevándose una fuerte cantidad en metálico.

Uno de los dependientes logró evadirse de la cueva y puso el hecho en conocimiento de las autoridades policíacas, que, personadas en la tienda, lograron la detención de uno de los atracadores llamado Melchor Arce, al que le ocuparon cierta cantidad de pesetas en billetes del Banco de España, una pistola y dos cargadores. Poco después la Policía consiguió la detención de otro individuo que había estado en la tienda, ocupándosele un revólver y otra cantidad en billetes.

La totalidad del metálico robado ascendió a unas mil pesetas.

Ambos sujetos han sido puestos a disposición de las autoridades judiciales.

Los grandiosos almacenes "El Siglo" de Barcelona, convertidos en inmensa hoguera

Las pérdidas se calculan en treinta millones de pesetas

Barcelona.—Un imponente incendio ha destruido por completo los grandes almacenes «El Siglo», uno de los más notorios de Barcelona, establecido en la rambla de los Estudios.

A las once de la mañana varios dependientes que se hallaban de guardia en el vasto edificio, amén de otros que se encontraban ocupados en la preparación de escaparates, observaron que de uno de éstos salía bastante cantidad de humo y algunas llamas que parecían haberse iniciado en un cortocircuito que accionaba un tren eléctrico de juguete. El fuego se propagó seguidamente al interior del edificio. Los empleados trataron de contenerlo haciendo uso de los extintores y demás material de la casa, pero inútilmente; pues a los pocos momentos todo el interior ardía en pompa, por lo que no tuvieron más remedio que poner su salvación en la huida.

Los bomberos llegaron a los breves momentos provistos de su más copioso material; pero se originó cierta confusión, pues se advertía que el fuego trataba de enseñorearse de tres edificios contiguos de ocho pisos situados al lado de los almacenes sinistrados.

Con motivo de las presentes fiestas los almacenes se hallaban abarrotados de mercaderías, siendo su stock verdaderamente enorme, singularmente en artículos comestibles, pues como se sabe dichos almacenes contenían de todo.

A los primeros momentos el pánico cundió entre los empleados que se hallaban en el interior del edificio y todos ellos tuvieron necesidad de ponerse a salvo. Sin embargo uno de ellos llamado Angel Sánchez, no logró hacerlo con la necesaria premura y resultó con quemaduras menos graves en ambas manos.

La noticia del siniestro circuló por todo Barcelona con la celeridad del rayo y seguidamente se presentaron todas las autoridades.

La importancia del siniestro fué tal que al cuarto de hora de iniciado, el edificio ardía por los cuatro costados.

Por orden de las autoridades fué cortada la circulación por las calles adyacentes para facilitar los trabajos de extinción de los bomberos.

El edificio en cuestión da a las calles de Xielá y del Buen Suceso, de dos metros de anchas, y ante el temor de que las llamas pudieran llegar a las casas fronterizas, se dió orden al vecindario para que las desalojara.

Se dió la circunstancia de que a consecuencia de las fiestas de Nochebuena, numerosos vecinos se encontraron en aquellas horas entregados al descanso, por lo que muchos de ellos hubieron de ponerse en salvo semidesnudos.

Seguidamente de esta precaución, las llamas comenzaron a hacer presa en las ventanas y persianas de las viviendas de dichas calles.

Poco después comenzaron a derrumbarse las paredes del edificio siniestrado, por lo que aumentó considerablemente el ímpetu del fuego.

Los bomberos enderezaron sus esfuerzos a evitar que las llamas, que ya iamian las paredes de estas casas, penetraran en el interior de las mismas.

Considerándose los bomberos incapaces de sofocar por sí mismos el horroroso incendio que asumía caracteres catastróficos, y después de breve conferencia de autoridades, se solicitó la ayuda de fuerzas del Ejército, Guardia civil y Asalto.

Tres cuartos de hora después se hallaban allí todas las fuerzas convocadas, que no bastaban aún para atender a las necesidades del trágico momento.

Se sacaron y fueron colocados en lugar seguro 200 volúmenes de la Academia de Ciencias, situada cerca del edificio de «El Siglo».

También fué sacado el decorado y demás del teatro Poliorama y los valores metálicos y documentos de la Compañía de Tabacos Filipinos y del Banco Hispano Colonial.

Todos los efectos fueron conducidos a una propiedad del ex conde de Güell, perfectamente custodiados.

A las dos horas de iniciado el incendio se derrumbó la techumbre de «El Siglo», quedando solamente en pie los dos muros laterales.

En el centro del edificio las llamas y los escombros formaban un inmenso brasero.

Los trabajos de los bomberos se redujeron durante todo el día a arrojar imponente cantidad de agua sobre el foco.

En los trabajos de extinción tomaron también parte gran cantidad de paisanos voluntarios.

Por existir en los almacenes en cuestión gran cantidad de bebidas alcohólicas empezaron a estallar botellas, produciéndose numerosas explosiones.

Desde cualquier punto de Barcelona se distinguía perfectamente el pavoroso siniestro, dando ello origen a que se personara en el lugar del suceso imponente cantidad de público, en cuyos semblantes se advertía la profunda impresión que el suceso producía.

Los almacenes de «El Siglo» eran un galardón de la gran capital.

Concurrieron desde los primeros momentos al lugar del suceso los propietarios del mismo, don Eduardo y don Javier Conde, con el alto personal de la casa y muchos empleados, apesadumbrados todos estos por la situación delicada que el suceso les creaba.

Los almacenes ocupaban actualmente unos 1.000 empleados, pero había además centenares de obreros de todas clases, que trabajaban para los almacenes y aún fábricas y talleres que surtían exclusivamente a aquéllos.

La plaza de Cataluña y las calles adyacentes, eran, desde primera hora, verdaderos hormigueros humanos.

Una de las primeras autoridades que acudió al lugar del siniestro fué el presidente de la Generalidad señor Maciá, acompañado del gobernador civil, quienes adoptaron toda clase de precauciones para evitar que ocurrieran desgracias.

Fallece un hermano de Villalta

Madrid.—A las dos de la madrugada ha fallecido en ésta Joaquín Villalta, hermano y apoderado de Nicanor Villalta.

El finado estaba terminando un libro-biografía sobre su hermano, y en el que figuraban escritos de los mejores críticos taurinos.

La muerte de «Quinito», como así le llamaban sus amistades, ha causado penosa impresión en los círculos y sociedades taurinas, donde era muy apreciado.

Un festival taurino

Sevilla.—Ayer y a beneficio de los obreros sin trabajo, se celebró en la plaza de toros un festival taurino en el que fueron lidiadas ocho reses.

En primer lugar actuó Aurelio Sánchez Mejías, que se reveló como un admirable rejoneador y un excelente caballista, consiguiendo un rotundo éxito.

También intervinieron en el festival Esquerro, que recibió tres avisos, Chicuelo, que hizo una faena de alifio y larhó dos pinchazos y una entera, que concluyeron con el astado.

Mincho de la Palma dió al suyo un pinchazo y una entera, logrando clamorosos aplausos.

Palmeno estuvo discreto. Niño de la Audiencia actuó catastróficamente. Revertito cumplió y con él Bejarro de la Agaba. Navarro Callejo escuchó dos avisos.

Los ministros de Agricultura y de Obras Públicas, en Alicante

Alicante.—Ayer, y acompañado de su esposa, llegó a esta población el ministro de Agricultura, don Marcellino Domingo.

Poco más tarde llegó el de Obras Públicas, que fué recibido por las autoridades y amigos políticos.

Un pastor corneado y muerto por un toro

Reinos.—Un pastor llamado Romualdo García, fué ayer, corneado bárbaramente por un toro en el pueblo de Santa Gadea, falleciendo poco después de sufrir las heridas recibidas.

Otro pastor que pretendió acudir en

acorazada para recoger documentación y valores, pero desistieron de ello porque todo el edificio era un inmenso brasero.

Los bomberos dedicaron, después de esta hora a derrumbar tabiques que se encontraban en pie y amenazaban desplomarse en malas condiciones.

En un principio se temió que explotara un gran depósito de benzol que se halla en los sótanos, pero éste se encuentra protegido por el cascode de los escombros.

De haber estallado el siniestro hubiera alcanzado aún más grandes caracteres.

Las pérdidas son importantísimas. Se calcula en veinte millones lo asegurado en varias Compañías; pero teniendo en cuenta los stocks acaparados para responder a los pedidos de las presentes fiestas, se cree que alcanzan en un total de treinta millones de pesetas.

Parece ser que no será reedificado y que la Sociedad propietaria aprovechará esta lamentable oportunidad, para dar por liquidado el negocio, por lo que quedarán en la calle más de mil empleados.

Durante los trabajos de extinción resultaron lesionados varios bomberos y siete paisanos voluntarios.

La noticia en cuestión ha causado gran impresión en toda Cataluña.

avulso de su compañero tuvo necesidad de huir ante el acoso de la res.

El pastor muerto deja viuda y siete hijos de corta edad.

Reapertura de un Centro tradicionalista

Bilbao.—El gobernador civil señor Amilibia, ha autorizado la reapertura del Centro Tradicionalista, que asarado con motivo de los sucesos desarrollados el día 17 de enero último.

La apertura del Centro ha sido consecuencia de que la Junta Directiva del mismo ha abonado la multa de diez mil pesetas, que le fué impuesta a raíz de los sucesos desarrollados en la fecha que señalamos.

El ministro de la Gobernación anunció que para el 15 de enero estarán en la península setenta deportados.

Madrid.—El ministro de la Gobernación conversó a mediodía con los periodistas por espacio de una hora.

El señor Casares Quiroga, que le interesaba hacer constar y desmentir las informaciones dadas por los deportados que han regresado de Villa Cisneros a la península, diciendo que venían tan sólo para pasar las fiestas de Pascua en España.

Esto no es verdad. Los deportados que han regresado han venido porque

han sido cumplidos los cuatro meses de destierro que les fueron impuestos. Además tengo que añadir en honor a la verdad, que la vida en Villa Cisneros no es tan mala ni tan horrosa como ellos la pintan.

Uno de los reporteros le preguntó al ministro: «¿Cuándo vendrá el resto de los deportados?»

En próxima fecha—agregó el señor Casares Quiroga—regresarán a la Península unos setenta deportados, los cuales están reclamados por la Sala sexta del Tribunal Supremo y ante la cual habrán de comparecer el día 15 del próximo mes de enero y para lo cual se han dado los órdenes oportunos para que se realice el viaje de regreso de los encartados.

El señor Casares Quiroga, hablando sobre la catástrofe en los almacenes «El Siglo», de Barcelona, dijo que no eran mil personas las que quedarían sin trabajo como consecuencia del siniestro, sino que según le anunciaba el gobernador de aquella capital serían unas tres mil familias humildes las que quedarían en la calle sin empleo.

También se refirió el señor Casares a la dimisión del diputado gallego señor Cornide, el cual después de la dimisión presentada se había colocado a la disposición de él.

El ministro tuvo para el señor Cornide frases de elogio.

Cotización local

Día 26 de diciembre de 1932
Obligaciones Ayuntamiento de Santander 5 por 100, 70 por 100, 78.500 pesetas.

SE OBTIENE MEZCLÁNDOLO EN PARTES IGUALES CON ACHICORIA PURA MARCA La Granja, PRODUCTO DE LA MONTAÑA QUE ES LA MEJOR Y LO HACE MENOS EXCITANTE Y MÁS ESTOMACAL

Pida achicoria de La Granja en todos los comercios

Siendo cumplidos los cuatro meses de destierro que les fueron impuestos. Además tengo que añadir en honor a la verdad, que la vida en Villa Cisneros no es tan mala ni tan horrosa como ellos la pintan.

Uno de los reporteros le preguntó al ministro: «¿Cuándo vendrá el resto de los deportados?»

En próxima fecha—agregó el señor Casares Quiroga—regresarán a la Península unos setenta deportados, los cuales están reclamados por la Sala sexta del Tribunal Supremo y ante la cual habrán de comparecer el día 15 del próximo mes de enero y para lo cual se han dado los órdenes oportunos para que se realice el viaje de regreso de los encartados.

El señor Casares Quiroga, hablando sobre la catástrofe en los almacenes «El Siglo», de Barcelona, dijo que no eran mil personas las que quedarían sin trabajo como consecuencia del siniestro, sino que según le anunciaba el gobernador de aquella capital serían unas tres mil familias humildes las que quedarían en la calle sin empleo.

También se refirió el señor Casares a la dimisión del diputado gallego señor Cornide, el cual después de la dimisión presentada se había colocado a la disposición de él.

El ministro tuvo para el señor Cornide frases de elogio.

Día 26 de diciembre de 1932
Obligaciones Ayuntamiento de Santander 5 por 100, 70 por 100, 78.500 pesetas.

Café Cánabro

El predilecto de las familias - Café exp. res - Licores de la mejores marcas
Burgos, 1. Teléfono 36-57

Hermanas BENAMOR

Próximo debut
Mary Novarro y Mario de Lerma
El jueves debut de "El Caballero Audaz"

En los días festivos, sección de moda a las seis.



ALFA
Construcción nacional «Supera a todas»
y cuesta la mitad
AL CONTADO Y A PLAZOS
Calderon, 1, SANTANDER
TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega:
PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 68
Radio - Fonos - Discos y Regal.

Representante, C. PERUJO

Gran Kursaal "La Tierruca"

Segismundo Moret, 7
Tel. 35-32 - Santander

PARA HOY, 26 DE DICIEMBRE DE 1932

Enorme éxito del CUADRO FLAMENCO

Niño Málaga "Cantaor" | Niño Sevilla "Cantaor"
Éxito sin precedente

José Amaya "Tocaor" | La capitana
La mejor bailaora de flamenco

Victoria de la Rosa Florina Romero
Cuplés Rumbista

Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - Cabaret 11 noche en adelante
Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde